
Presos na Metástase são interrogados
por videoconferência na CPI da Covid

SÓCIO DE FORNECEDORA FOI O TERCEIRO A SER OUVIDO

Em mais uma oitiva da CPI da Covid, três pessoas foram ouvidas ontem. José Cícero Laurentino da Silva, ex-diretor de assuntos 
interinstitucionais da Prefeitura de Umuarama e preso na Operação Metástase, negou envolvimento e disse desconhecer desvio de 
recursos investigado pelos vereadores e pelo Gaeco. A médica Daniela Azevedo Silva, que também está detida, confirmou os relatos 
coletados pela comissão no interrogatório da semana passada, do contador, também preso, Guilherme Pereira. l 6

Sancionada

Lei cria a
Semana da
Mulher do 

Campo  
l 2

Terror
Bandidos fortemente armados deixaram em pânico 

moradores da pequena cidade de Mariluz. Enquanto 
alguns integrantes da quadrilha invadiam a agência 

do Banco Itaú e arrombavam caixas eletrônicos, 
outros rondavam a pé e de carro pelas imediações 

disparando tiros de fuzil. Antes da fuga, os 
criminosos explodiram o interior da agência. l 8
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Aumento na
conta de energia

elétrica pode
chegar a 58%

l 4

Vacinação
derrubou em

58% os casos de
covid em agosto

l 5

Mais de uma tonelada 
de alimentos foi 
arrecadada com a 
ação realizada em 
Umuarama. Com os 
donativos, foi possível 
montar 63 cestas de 
alimentos, além de 
dois fardos de arroz, 
um fardo de feijão, 
20 caixas de leite de 
um litro e uma caixa 
de mantimentos, 
totalizando 1.296,35 
quilos. l 7

Pedal 
Solidário

ASSESSORIA/SECOM

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

12ª RS recebe
mais 5.572 

vacinas para a 
segunda dose

l 9
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % JUL AGO ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,96 - 4,76 8,99
IGP-M (FGV) 0,78 0,66 16,75 31,12
IGP-DI (FGV) 1,45 - 15,91 33,35

Índice JUL AGO SET
IGP-M (FGV) 1,3575 1,3383 1,3112
IGP-DI (FGV) 1,3453 1,3335 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 5,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 4ª parcela
vence em 31/08, com juros Selic de 1,67%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

27/7 a 27/8 0,5000 0,2446 0,0000
28/7 a 28/8 0,5000 0,2446 0,0000
1/8 a 1/9 0,5000 0,2446 0,0000
2/8 a 2/9 0,5000 0,2446 0,0000
3/8 a 3/9 0,5000 0,2446 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -3,92% 27,19 
Vale ON -1,37% 98,68 
ItauUnibanco PN +1,31% 30,94 
Bradesco PN +0,56% 23,15 
Braskem PNA +5,60% 65,99 
Sid. Nacional ON -4,99% 34,86

IBOVESPA: -0,80% 118.781 pontos

Iene 110,07
Libra est. 0,73
Euro 0,85
Peso arg. 97,76

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,3% 5,1710 5,1720 -0,7%

PTAX  (BC) -1,0% 5,1427 5,1433 +0,4%

PARALELO -0,7% 5,0300 5,4000 -1,6%

TURISMO -0,7% 5,0300 5,3800 -1,6%

EURO -1,0% 6,0674 6,0696 -0,1%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m
Paraná 1.856,51 1.963,00 5,74 14,13 21,17
Norte 1.893,55 1.938,18 2,36 10,58 21,15
Oeste 1.881,56 2.001,21 6,36 13,79 22,98

DÓLAR 31/08

Iene R$ 0,0467
Libra est. R$ 7,07
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.346,33 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 31/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JULHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

JUN JUL AGO
TJLP (%) 4,61 4,88 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA set/21 1.298,75 -6,00 -4,2%
FARELO set/21 346,40 -1,20 -1,4%
MILHO set/21 534,00 -6,25 -2,4%
TRIGO set/21 706,75 -2,00 0,4%

SOJA 155,82 -0,6% 2,6% 155,00
MILHO 88,78 -0,2% -6,8% 88,00
TRIGO 88,27 -0,4% 2,6% 95,00
BOI GORDO 308,48 -0,3% -0,1% 307,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 31/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 31/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 31/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 160,00 -4,5% -0,6%
SOJA Paranaguá 165,00 -4,1% -1,8%
MILHO Cascavel 96,00 -10,3% -8,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/8 físicas 16/8,domésticos 6/8

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
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Crescente
13/9- 17h41

Minguante
30/8 - 04h15

Nova
6/9 - 21h52

Cheia
20/9 -20h54

Sol

PREVISÃO DO TEMPO

Nublado

12 GERAL   Quarta-feira 1º de setembro de 2021 @oparana hojenews

Loterias
Megasena

02 03 08 12 13 14 15 16 
17 19 21 22 23 24 25

concurso:2319

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 1º/9/2021 concurso: 2404

Lotofácil

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 501

03 23 29 32 36 47

concurso: 2268

concurso: 1683

15 17 23 29 31 34

concurso: 5592

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: NO
SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S 
SÃ

O 
IN

FO
RM

AT
IV

OS
 E

 N
ÃO

 S
UB

ST
IT

UE
M

 O
S 

RE
SU

LT
AD

OS
 O

FI
CI

AI
S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

00 06 03 06 07 01 01

Super Sete concurso: 137C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2209

04 08 17 19 24 26 36 38 49 55 
56 66 69 70 75 77 80 84 95 96

Lotomania

44.183
91.219
66.463
17.672
84.923

04 10 18 25 61 63 68
MIXTO/MT

23 26 33 73 79

MARÇO

03 13 18 20 23 24 30

concurso: 5646

01 19 35 40 47 54

Sol

CRESCENTE
13/09 - 17h41

CHEIA
20/09 - 20h54

MINGUANTE
30/08 - 04h15

NOVA
06/09- 21h52

Paranaguá
max 23
min 18

max 30
min 16

Cascavel
max 28
min 14

Foz do Iguaçu
max 28
min 16

max 28
min 13

Curitiba
max 23
min 13

FASES 
DA LUA

Sol

Quinta 2/9/2021
Nublado

Sexta 3/9/2021

Covid: 81% da população adulta 
já tomou a primeira dose da vacina

Brasília – O Ministério da 
Saúde confirmou que mais de 
130 milhões de brasileiros já 
tomaram ao menos uma dose 
da vacina contra a covid-19.    A 
marca foi atingida nessa terça-
-feira (31) e significa que 81% 
da população adulta do País, 
com mais de 18 anos, já come-
çou o ciclo vacinal.

Nesta semana, o Brasil tam-
bém chegou à marca de 190 
milhões de doses aplicadas 
desde o começo da campa-
nha de vacinação. Mais de 61 
milhões de brasileiros com-
pletaram o ciclo vacinal com 

Estudo mostra que vacinação ajuda a suprimir mutações do coronavírus
Estados Unidos - De acordo 

com um estudo feito por cien-
tistas da Universidade de Mary-
land, nos Estados Unidos, a 
vacinação completa, com duas 
doses, é capaz de suprimir a 
frequência das mutações da 
variante Delta do coronavírus.

O artigo foi publicado 
em pré-print, ou seja, ainda 

São Paulo confirma primeira 
morte pela variante Delta

Piracicaba - O estado de 
São Paulo confirmou ontem a 
primeira morte pela variante 
Delta. O óbito ocorreu na segun-
da-feira (30) em Piracicaba (SP).

A vítima é uma mulher de 
74 anos, com comorbidade, 
já vacinada com duas doses 
do imunizante Coronavac. A 
cidade do interior paulista 
possui cinco pacientes infec-
tados com a mutação, que 
estão sendo monitorados: dois 
homens e três mulheres, de 10, 
16, 41, 51 e 52 anos.

as duas doses ou a vacina de 
dose única, o que representa 
38% da população acima de 
18 anos. “Nossa campanha de 
imunização já é um case de 
sucesso mundial. Até o final 
de outubro, toda a popula-
ção brasileira adulta estará 
totalmente vacinada contra a 
covid-19”, afirmou o ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga.

Mais de 233 milhões de 
doses já foram distribuídas aos 
estados segundo o Ministério. 

DOSE DE REFORÇO
A partir de 15 de setembro, 

idosos acima de 70 anos e 
pessoas imunossuprimi-
das receberão uma dose de 

reforço da vacina contra a 
covid-19. A recomendação 
vale para todas as vacinas e 

o reforço deve ser feito, pre-
ferencialmente, com a vacina 
da Pfizer/BioNTech.

precisa ser revisado pela 
comunidade científica. O docu-
mento mostra uma análise de 
20 países e relaciona a cober-
tura vacinal à frequência de 
mutações da variante. Em 16 
deles, as evidências mostram 
que, quanto mais pessoas imu-
nizadas, menor a velocidade 
de mudança do coronavírus.

A comparação foi mais clara 
em países como a Austrália, 
que além de apostar na vaci-
nação também implementou 
medidas drásticas de distan-
ciamento social. Nos Estados 
Unidos, onde há resistência 
da população com a vacina e 
com os métodos de proteção, 
a frequência de mutações é 

maior. Os pesquisadores aler-
tam que a baixa cobertura 
vacinal pode abrir espaço 
para novas variantes e difi-
cultar a imunidade coletiva.

“Por isso, recomenda-
mos que a vacinação univer-
sal seja administrada o mais 
rápido possível para supri-
mir a geração de mutações 
mortais e incentivamos que 
as estratégias de mitigação, 

A variante da Índia é consi-
derada mais transmissível que 
as outras e preocupa os estados, 
principalmente o Rio de Janeiro.

O CVE (Centro de Vigilância 
Epidemiológica) investiga os 
detalhes do óbito.

A primeira morte do Brasil 
causada pela nova cepa ocorreu 
em 18 de abril. A vítima foi uma 
mulher de 42 anos, grávida, no 
estado do Paraná, vinda de uma 
viagem para o Japão. Ela passou 
por uma cesárea de emergência 
e não resistiu.

Autorização emergencial 
Os medicamentos usados para a intubação de pacientes com covid-19 continuarão com autorização emergencial até 13 de 

novembro. Em nota, a Anvisa (Agência Nacional de Vigilância Sanitária) informou que a expansão da variante Delta do novo coro-
navírus, que pode tornar-se a variante dominante nos próximos meses no País, justificou a ação.  

A Anvisa prorrogou por 60 dias a resolução que permite a fabricação das substâncias por meio de notificação, com análise 
posterior do registro pela diretoria do órgão.

Segundo o comunicado, o órgão decidiu agir preventivamente para evitar a falta dos medicamentos que estão no chamado 
kit intubação numa eventual terceira onda de casos.

“O cenário epidemiológico dos próximos meses é incerto, sendo preciso antecipar as medidas regulatórias necessárias 
ao seu enfrentamento”, argumentou o diretor da Anvisa relator da resolução, Alex Campos.

A medida vale para anestésicos, sedativos, bloqueadores neuromusculares e outros medicamentos hospitalares usados 
para manutenção da vida de pacientes. Com a autorização simplificada, as substâncias podem ser imediatamente fabricadas 
e prontamente fornecidas aos hospitais e clínicas de todo o Brasil.

O prazo acabaria em 14 de setembro. Desde março, os medicamentos do kit intubação seguem o modelo simplificado 
de produção e de distribuição. A resolução foi prorrogada duas vezes, uma em maio e outra em julho.

como uso de equipamento 
de proteção e distanciamento 
social, sejam reimplementadas 
com nova urgência até que a 
vacinação tenha atingido um 
nível suficiente para prevenir 
a transmissão até que o vírus 
seja erradicado”, escrevem os 
cientistas no documento. Eles 
também sugerem maior aten-
ção à vigilância genômica para 
as monitorar novas mutações.

Lei que institui a Semana Estadual
da Mulher do Campo é sancionada

A Lei nº 20.675 de autoria do 
deputado estadual Delegado 
Fernando Martins (PSL), que 
institui a Semana Estadual da 
Mulher do Campo, foi sancio-
nada pelo governador Ratinho 
Jr (PSD) na última sexta-feira 
(27). As comemorações acon-
tecem anualmente na última 
semana do mês de maio.

A Lei tem o objetivo de pro-
porcionar maior visibilidade às 
trabalhadoras da área rural e 
incentivar o desenvolvimento 
de políticas públicas específi-
cas no Paraná e, de acordo com 
o parlamentar, autor do projeto, 
durante a Semana acontecerão 
debates sobre a importância da 
mulher na agricultura familiar, 
com a realização de palestras, e 
cursos de capacitação, onde as 
mulheres trabalhadoras rurais 
poderão apreender detalhes 
que podem melhorar no desen-
volvimento de seu trabalho 

CPI da Covid paralisa sessões
na semana de 7 de Setembro

Embora o feriado de 7 de 
Setembro seja apenas na ter-
ça-feira, a CPI da Covid, no 
Senado Federal, não realizará 
sessões durante toda a pró-
xima semana. A informação foi 
confirmada ao jornalista Igor 
Gadelha, do portal Metrópoles, 

diário. A semana comemora-
tiva ainda tem como um de seus 
principais objetivos, em valori-
zar a importante destas mulhe-
res na economia do Estado.

De acordo com o Delegado 
Fernando Martins, a Lei res-
salta o “empoderamento femi-
nino no meio rural, predomi-
nantemente masculino, bem 
como concede participação 

social no meio rural, incenti-
vando a criação de associações 
e cooperativas voltadas ao tra-
balho da mulher no campo”.

Ainda segundo a justifica-
tiva da Lei, “a igualdade de 
gênero não deve ser buscada 
tão somente na metrópole, 
mas também na esfera rural, 
a qual tem uma grande parti-
cipação feminina”.

pelo presidente da comissão, 
Omar Aziz (PSD-AM).

O temor dos senadores que 
compõem o colegiado é de que 
os protestos durante o feriado 
acirrem os ânimos em aero-
portos e na cidade de Brasília, 
o que pode colocar em risco a 

integridade dos parlamentares.
Segundo senadores do cha-

mado G7, a semana “off” ser-
virá para o relator da CPI, sena-
dor Renan Calheiros (MDB-AL), 
avançar na redação do relatório 
final, que deve estar pronto na 
segunda quinzena de setembro.

A Lei tem o objetivo de proporcionar maior visibilidade às trabalhadoras da área rural e 
incentivar o desenvolvimento de políticas públicas específicas no Paraná

ASSESSORIA
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Mantida a quebra de
sigilo fiscal de empresas
ligadas à Ricardo Barros

A ministra do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Cármem 
Lúcia manteve a quebra do 
sigilo fiscal de 16 empre-
sas, com sede em Curitiba e 
Maringá, das quais o deputado 
federal Ricardo Barros (PP-PR), 
líder do governo na Câmara 
dos Deputados, é sócio, 
determinada pela Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
da Pandemia. A relatora reafir-
mou o dever de manter confi-
dencialidade dos documen-
tos, cujo acesso deverá ficar 
restrito ao deputado, a seus 
advogados e aos senadores 
integrantes da comissão.

No Mandado de Segurança 
(MS) 38180, as empresas ale-
gam que a quebra de sigilo 
desde 2016 representaria uma 
tentativa de devassa de dados 
sigilosos durante período que 

Tribunal de Justiça indica 
advogados para lista do TRE

O Tribunal de Justiça do 
Estado do Paraná (TJPR), por 
meio de seu tribunal pleno, 
em sessão realizada na última 
segunda-feira (30), deliberou 
acerca de listas tríplices para 
indicação de advogados a fim 
de preencher vagas de mem-
bros do Tribunal Regional 
Eleitoral do Paraná (TRE-PR). 
Foram votados três itens em 
relação ao tema

Para a complementa-
ção de um nome na lista trí-
plice de advogados para o 

preenchimento de uma vaga 
de membro substituto, ocu-
pada anteriormente por 
Roberto Rivas Tavarnaro, 
foi escolhido Luiz Daniel 
Rodrigues Haj Mussi.

Para a formação de lista 
tríplice de advogados para 
o preenchimento de uma 
vaga de membro substituto, 
ocupada anteriormente por 
Márcio Tadeu Brunetta, foram 
escolhidos, por ordem de vota-
ção Márcio Tadeu Brunetta, 
Paulo Roberto Gôngora Ferraz 

e José Rodrigo Sade.
Para a formação de lista 

tríplice de advogados para o 
preenchimento de uma vaga 
de membro efetivo, ocupada 
anteriormente por Thiago 
Paiva dos Santos, foram esco-
lhidos, por ordem de vota-
ção Thiago Paiva dos Santos, 
Paulo Roberto Gôngora 
Ferraz e Carlos Afonso Ribas 
Rocha. Os nomes serão enca-
minhados ao presidente da 
República, que escolherá os 
novos membros do TRE-PR.

não tem relação temporal com 
o objeto da CPI, que apura 
ações e omissões do governo 
federal no enfrentamento da 
pandemia. Sustenta, ainda, 
que o objetivo da medida seria 
verificar se haveria transferên-
cia de recursos ou relaciona-
mento comercial entre as pes-
soas jurídicas que têm Ricardo 
Barros como sócio e a empresa 
Precisa Comercialização de 
Medicamentos Ltda., que era 
a representante legal da vacina 
indiana Covaxin no Brasil, que 
estava sendo negociada com o 
Ministério da Saúde.

PODERES
Ao manter a quebra de sigilo, 

a ministra observou que uma 
CPI legalmente formalizada, 
por expressa autorização cons-
titucional, tem poderes para 

determinar, entre outras medi-
das, a quebra de sigilo bancário, 
telefônico e telemático. No caso 
em análise, ela destacou que a 
comissão, ao fundamentar a 
medida, registrou que as infor-
mações requisitadas em relação 
às pessoas jurídicas poderão, 
em tese, verificar ou demonstrar 
passagens de recursos ou rela-
cionamentos comerciais com 
origem ou destino na Precisa, 
seus sócios, familiares destes e 
outros investigados.

Assim, a relatora negou 
pedido de suspensão da que-
bra de sigilo fiscal das empresas, 
mantendo a eficácia da apro-
vação dos requerimentos pela 
CPI. No entanto, deferiu parcial-
mente a liminar apenas para 
determinar ao presidente da 
Comissão que assegure a con-
fidencialidade dos documentos.

(STF) mantém quebra do sigilo 
fiscal de 16 empresas em Curitiba e 
Maringá, das quais o deputado é sócio

DIVULGAÇÃO

Lava Jato processada
O Ministério Público Federal 
de Mossoró/RN, apresentou 
ação pública contra a União 
por “danos morais coletivos 
causados pela atuação 
antidemocrática” do ex-juiz 
federal Sérgio Moro, na 
condução da operação Lava 
Jato. O processo aberto diz 
que o magistrado atuou “de 
modo parcial e inquisitivo”. 
A avaliação é que Moro 
demonstrou interesse em 
influenciar as eleições 
presidenciais de 2018, já 
que após o pleito ele foi 
nomeado ministro da Justiça 
e Segurança Pública do 
governo do presidente Jair 
Bolsonaro.

Deputado x promotora
O Ministério Público do Paraná e a Associação Paranaense 
do Ministério Público emitiram nota repudiando declarações 
feitas pelo deputado estadual Nelson Justus, no plenário da 
Assembleia Legislativa do Estado (Alep), contra a promotora 
de Justiça Priscila da Mata Cavalcante, “que ultrapassam os 
limites do livre exercício da manifestação do pensamento 
e ingressam no campo da ofensa direta e pessoal a uma 
representante ministerial, que atua no cumprimento de seu 
dever institucional”.

Pacificador
O presidente Jair Bolsonaro voltou a afirmar que não vai 
ultrapassar as “quatro linhas da Constituição”. Durante a 
inauguração de uma estação de tratamento de água em 
Uberlândia/MG, o presidente disse que, apesar de pedidos 
de apoiadores, os atos de 7 de setembro serão pacíficos. Ele 
garantiu que “muitos querem que eu tome certas medidas. 
Eu acredito que nós vamos mudar o destino do Brasil. Tenham 
certeza, dentro das quatro linhas da Constituição. Não será 
levantando uma espada para cima e proclamando algumas 
palavras. No passado, foi assim. Hoje, pela complexidade, pelo 
que está em jogo, será diferente”.

Incitação ao crime

A Procuradoria-Geral da República denunciou o ex-deputado 
federal Roberto Jefferson, presidente do PTB, preso 

preventivamente há duas semanas a mando do ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) Alexandre de Moraes. No 

documento, a subprocuradora Lindôra Araújo cita os crimes 
de incitação ao crime, incitação à insubordinação contra as 

instituições e homofobia. Menciona ainda episódios em que 
Jefferson estimula a população a invadir o Congresso Nacional 
e a atacar instituições. A subprocuradora cita também a Lei de 
Segurança Nacional. A PGR pediu que o ministro Alexandre de 
Moraes avalie a possibilidade de prisão domiciliar. A defesa do 
ex-deputado alega que ele tem sérios problemas de doenças e 

enfrenta um tratamento contra um câncer.

Julgar e Investigar
A ação movida é de autoria 
dos procuradores da República 
Emanuel Ferreira e Camões 
Boaventura. Os procuradores 
afirmam ainda que o ex-
juiz federal Sérgio Moro, 
na condução da operação 
Lava Jato, apresentou 
comportamento que revela 
“sistemática atuação em 
violação à necessária 
separação entre as funções 
de julgar e investigar”. “A 
operação como um todo, da 
maneira como desenvolvida 
em Curitiba, influenciou de 
modo inconstitucional o 
processo de impeachment de 
2016”, diz o Ministério Público 
Federal de Mossoró.

DIVULGAÇÃO
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Aumento na conta
de luz pode chegar
a 58% em setembro

Com a estiagem e os altos 
custos para a produção de 
energia elétrica no país, um 
novo adicional deve ser acres-
cido às contas de luz dos bra-
sileiros a partir de setembro. A 
chamada bandeira vermelha 
2 terá duração aproximada de 
seis meses e servirá para pagar 
a geração de energia por ter-
melétricas, medida que ocorre 
sempre que os níveis dos reser-
vatórios das hidrelétricas estão 
muito baixos. E pode preparar 
o bolso; os reajustes desta vez 
podem chegar a 58%.

No Paraná, o impacto deve 
ser ainda maior lá na frente, 
especialmente no agrone-
gócio, pois a partir de 2023, 
os produtores rurais perde-
rão o subsídio oferecido pelo 
Governo Federal destinado à 
energia rural, que atualmente 
chega a 60% do valor consu-
mido nas propriedades. E tam-
bém se dará o término defini-
tivo da Tarifa Rural Noturna, 
que previa o desconto de 60% 
na conta de energia elétrica 
dos agricultores, consumida 

A informação de que cerca 
de 50% das escolas públi-
cas paranaenses que haviam 
anunciado a instalação do 
sistema educacional Cívico-
Militar teriam suspendido o 
procedimento de mudança, 
começou a correr pelas redes 
sociais nos últimos dias. O 
deputado estadual Requião 
Filho (MDB) trouxe a questão 
para o plenário da Assembleia 
Legislativa do Paraná e cobrou 
do líder do Governo uma posi-
ção oficial sobre o assunto.

Deputado estadual questiona possível
fechamento de Colégios Cívico-Militares

“Pode ter sido uma infor-
mação falsa, mas também 
precisamos saber se é verda-
deira, pois envolvem nossos 
professores, alunos, policiais 
etc”, justificou.

O parlamentar destacou 
a necessidade da divulgação 
oficial do Governo se houve 
ou não falha na escolha dessas 
escolas, falta de planejamento 
ou se houve a instalação pre-
coce do programa em esco-
las que não atraíram grande 
número de alunos.

“Se isso for verdade, preci-
samos saber o que deverá ser 
feito, se haverá alguma ade-
quação no edital de chama-
mento dos policiais e o que 
será feito com aqueles que 
já fizeram a inscrição e estão 
aguardando uma definição 
sobre a continuidade dos pro-
jetos”, declarou.

Segundo o líder do Governo, 
trata-se apenas de uma reorga-
nização de profissionais aloca-
dos e que haverá novos policiais 
contratados em breve.

entre 21h30 e 6h.
“Essa será a herança dei-

xada pelos Governos aos para-
naenses. Um aumento fervo-
roso nas contas da produção 
de alimentos, que se refletirá 
na mesa dos consumidores. 
Somando isso aos novos pedá-
gios que devem ser implanta-
dos no Estado, em mais rodo-
vias, em pouco tempo o Custo 
Paraná será mais alto do que 
nunca”, alerta o deputado 
estadual Requião Filho (MDB).

O parlamentar também 
destaca o perfil inovador dos 
produtores rurais, que estão 
aderindo a outras fontes alter-
nativas, como a energia solar, 
mas ainda encontram resis-
tência e falta de programas de 
incentivo público para a apli-
cação disso na prática.

“É um Governo preocupado 
com o Agro só na propaganda, 
mas na realidade não há qual-
quer projeto para o futuro. Os 
próximos governantes terão 
um desafio a mais, pois terão 
que desenrolar este nó na 
economia que estão deixando 

os atuais comandantes do 
Executivo”, lamenta.

ENERGIA LIMPA
No ano passado, em ses-

são na Assembleia Legislativa 
do Paraná que aprovou um 
projeto de criação do “Dia da 
Energia Solar”, no Paraná, o 
deputado Requião Filho pediu 
que o Governo Estadual fosse 
além e desenvolvesse um pro-
jeto para diminuir os impos-
tos sobre o setor de energias 
renováveis. Para o deputado, 
o Estado deveria criar um pro-
jeto para incentivar a aquisição 
de equipamentos para a capta-
ção e o uso de energia limpa.

“Temos aqui um dos ICMS’s 
mais altos sobre estes equipa-
mentos de instalação, que 
captam e permitem o uso 
da energia solar. Ainda custa 
muito caro. Então sugiro que 
o Governo vá além e, ao san-
cionar este projeto, lance 
uma forma de incentivo, 
diminua os impostos, para 
que esse movimento ganhe 
força no Paraná”, sugeriu.

PARLAMENTAR sugere que o governe crie uma forma ou um projeto para diminuir os impostos sobre o setor de energias renováveis

DIVULGAÇÃO
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Novo aumento
O preço do gás de cozinha 
deve subir novamente ainda 
no início de setembro. O 
aumento vai variar entre as 
revendedoras, podendo ser 
de até 7%. O aumento no 
preço do gás de cozinha 
é motivado pelo reajuste 
anual nos salários da com-
panhia de gás. Nos últimos 
doze meses o gás de cozi-
nha acumulou aumento de 
mais de 30%.

Saldo positivo
O Banco Regional de Desen-
volvimento do Extremo Sul 
(BRDE) fechou o período 
com saldo positivo de 
R$ 130,495 milhões nos 
estados da região Sul. 
No Paraná, o volume total 
de crédito aprovado nos 
primeiros seis meses de 
2021 para empreendedores 
clientes alcançou R$ 1,012 
bilhão. Do montante contra-
tado pelo BRDE no semes-
tre, nos três estados, 44% 
foram por meio da agência 
do Paraná.

Privatização
O senador Oriovisto Gui-
marães (Podemos) afirma 
que é favorável à privati-
zação dos Correios, que 
foi aprovada na Câmara e 
chega para ser discutida 
no Senado. “Sou favorável, 
acho que não é um serviço 
essencial. Veja, tenho uma 
concepção muito clara de 
governo. O governo tem 
que ser para fazer uma boa 
educação, boa saúde, boa 
segurança”, disse. O projeto 
de privatização dos Correios 

será votado no Senado 
neste mês de setembro.

Reforma 
administrativa
Os comandos da Câmara do 
do Senado negociam nos 
bastidores um acordo para 
aprovar a reforma adminis-
trativa – que propõe novas 
regras para contratar, pro-
mover e demitir servidores 
públicos, ainda esse ano. A 
proposta tem como objetivo 
alterar as regras para os 
futuros servidores dos pode-
res Executivo, Legislativo e 
Judiciário da União, Estados 
e municípios. As mudanças 
propostas pelo governo não 
atingem os atuais servidores 
e mesmo aqueles que entra-
rem no serviço público antes 
da aprovação da reforma. 
Também não altera a estabi-
lidade nem os vencimentos 
desses servidores.

Combate à 
desinformação
Presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), ministro 
Luiz Fux, instituiu o Programa 
de Combate à Desinforma-
ção (PCD) no âmbito do STF. 
Segundo Fux, o PCD tem a 
finalidade de enfrentar os 
efeitos negativos provocados 
pela desinformação e pelas 
narrativas odiosas à imagem 
e à credibilidade da institui-
ção, de seus membros e do 
Poder Judiciário. “A desin-
formação mina a confiança 
nas instituições e prejudica a 
democracia” ao comprometer 
a capacidade dos cidadãos 
de tomarem decisões bem 
informadas”, disse. 

O chefe da Casa Civil, Guto Silva, reiterou que o Governo do 
Estado manterá o compromisso de investimentos nos muni-
cípios. Guto destacou que as prefeituras devem acelerar a 

elaboração de projetos para terem acesso aos convênios do 
programa Paraná Mais Cidades, que deve destinar R$ 500 
milhões para ações em diversas áreas dos 399 municípios 
paranaenses. Os recursos são do Tesouro Estadual e da 
sobra orçamentária da Assembleia Legislativa do Paraná.

ASSESSORIAMais Cidades
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Vacinação derrubou 
em 58% os casos de 
coronavirus em agosto

De acordo com dados do 
Boletim Covid, emitido dia-
riamente pela Secretaria 
Municipal de Saúde, durante 
o mês de agosto, 1.148 pes-
soas buscaram atendimento 
médico, tanto no Ambulatório 
de Síndromes Respiratórias 
quanto nas unidades básicas 
de saúde, com sintomas de 
gripe – uma média de 37 por 
dia. O balanço do mês indica 
ainda que nove mortes por 
covid-19 foram oficialmente 
confirmadas.

Números do Boletim apon-
tam que 528 pessoas tive-
ram exames com resultado 
positivo, sendo 258 mulheres 
(49%), 231 homens (44%) e 
39 crianças (7%). Os dias de 
agosto com os maiores núme-
ros de registros positivos foram 
5, 16 e 30 – com 35, 34 e 35 
casos, respectivamente. Já os 
dias do mês com os menores 
registros foram 12 e 18 (com 12 
casos cada), 21 (com 13 casos) 
e dia 27 (com 10 casos).

O comportamento epide-
miológico do vírus Sars-CoV-2 é 
acompanhado em Umuarama 
pelo COE (Centro de Operações 
d e  E n f r e n t a m e n t o  a o 
Coronavírus). Uma boa notí-
cia é que o número de casos 
de covid-19 caiu 58,5%, em 
um comparativo entre agosto 
de julho de 2021. “O mês 
de julho havia fechado com 

Prorrogadas as inscrições para o
curso de serviço de supermercado

Foram prorrogadas até 
o próximo dia 9 as inscri-
ções para o curso gratuito 
de Técnicas de Serviços de 
Supermercado, oferecido 
em parceria entre a Agência 
do Trabalhador e o Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
C o m e r c i a l  ( S e n a c )  e m 
Umuarama. Ainda restam 12 
vagas para o preenchimento 
da turma, que terá 42 horas 
de aulas presenciais.

O objetivo da qualificação 
é aprimorar as técnicas para o 
desenvolvimento das atividades 
operacionais de supermercado. 

O conteúdo inclui qualidade no 
atendimento e operação de 
caixa (serviço de atendimento 
em supermercados, máquina 
registradora, teclado, ativida-
des do operador, documenta-
ção de caixa, movimentação 
de valores, medidas, grandezas 
proporcionais, porcentagem, 
juros e descontos simples).

Os alunos inscritos serão 
orientados ainda sobre o 
novo perfil do cliente, Código 
de Defesa do Consumidor, 
produtos e serviços, técni-
cas de reposição de merca-
dorias, exposições (tipos de 

exposições, departamentaliza-
ção de produtos, reposição de 
perecíveis, precificação e codi-
ficação de produtos) e técnicas 
de empacotamento.

O curso será realizado entre 
os dias 27 de setembro a 1º de 
novembro, com aulas das 14h 
às 17h, às segundas, quar-
tas e sextas-feiras no Senac 
(ao lado do Tiro de Guerra de 
Umuarama). Para inscrição, 
os pré-requisitos são idade 
a partir de 16 anos e 4º ano 
do Ensino Fundamental. As 
matrículas são na Agência no 
Trabalhador até a quinta (9).

Mulheres contraem mais
O levantamento apresenta ainda outros dados, como o fato de que 
mais mulheres contraem a covid-19 (52%, contra 48% de homens), 
porém os homens morrem mais em decorrência de complicações 
da doença (62%, contra 38% de mulheres). Com relação às faixas 
etárias que mais se contaminaram pelo coronavírus, em primeiro 

lugar estão pessoas com 30 a 39 anos, em segundo lugar as com 20 
a 29 anos e em terceiro lugar as com 40 a 49 anos.

Primeiro caso
Em Umuarama, a primeira notificação de covid-19 foi no dia 12 de 
março, em um paciente masculino de 52 anos. Já a primeira confir-
mação de caso positivo, foi diagnosticado no dia 22 do mesmo mês, 
em um homem de 30 anos, com histórico de viagem recente para 

os Estados Unidos e Cancún, no México. O primeiro óbito confirma-
do foi no dia 28 de abril do ano passado, uma mulher de 52 anos.

VACINÔMETRO mostra que 72.964 pessoas haviam sido imunizadas até ontem com a 
dose um, 32.265 com a dose dois e 2.602 com a dose única

ALEX MIRANDA

1.274 casos, 42% a menos 
que junho, que teve 2.196 
casos. Seguramente a vaci-
nação contra o coronavírus, 
que segue um cronograma 
dinâmico na cidade, aliada 

às medidas de prevenção – 
como uso de máscaras e o 
distanciamento –, têm con-
tribuído para a redução no 
número de casos”, comenta 
Maristela de Azevedo Ribeiro.
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Mil dias, 32 “motociatas”
Um balanço para chamar de seu, eventual factoide - a 

contar pelo momento, mas praxe de muitos governantes 
-, os mil dias de gestão entraram no gabinete presiden-
cial como novo plano de Jair Bolsonaro para mostrar o 
que fez até agora. E, evidentemente, tentar desviar o 

foco dos holofotes sobre a CPI da Pandemia, que está 
a cada dia mais perto do terceiro andar do Palácio do 

Planalto, com a convocação da advogada pessoal Karina 
Kufa. Bolsonaro vai lançar na segunda quinzena de 

setembro a campanha dos seus 1.000 Dias de Governo. 
E de carona, um roteiro nacional com 32 motociatas por 

cidades de vários estados até o fim do ano.

Cara na tela
Está nos planos do presi-
dente, também, um pronun-
ciamento em cadeia nacional 
de rádio e TV sobre os feitos 
da gestão nestes mil dias. 

Salgou
Membros da CPI da Pande-
mia já têm informações de 
quem pagou o churrasco-
-jantar na casa da advogada 
do presidente Bolsonaro, 
Karina Kufa. 

Pista livre
Uma limpa. Esse é o termo 
usado pelo diretor-pre-
sidente da ANTT, Rafael 
Vitale, para justificar algu-
mas realocações e demis-
sões na Agência. Critica em 
especial sistemas que não 
funcionam internamente.

STF blindado
O programa de combate 
à desinformação lançado 
pelo Supremo Tribunal 
Federal é bem vindo, como 
instrumento para proteção 
da Corte contra ódio ideo-
lógico e fake news. O STF 
é o representante-mor do 
Judiciário brasileiro.

Mas...
... causa estranheza a 
inclusão de capacitação de 
jornalistas e influenciadores 
digitais, conforme publicado 
no Diário Oficial da União, 
chamado de “Alfabetização 
midiática”. Conota doutrina-
ção da visão dos ministros 
do Supremo sobre determina-
dos assuntos com os quais 
não querem lidar. A conferir.

Trilhos bicentenários
O ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio Freiras, foi o 
paizão para os empresários 
interessados nos modais 
ferroviários do Brasil. Na 
recente Medida Provisó-
ria enviada ao Congresso 

Nacional sobre o plano de 
concessões, prevê outorga 
de 99 anos, prorrogáveis 
por mais 99. Quem bancar, 
tem negócio para quatro 
gerações da família.

Bala no coldre
A União dos Policiais do 
Brasil botou os pés no 
Congresso. Enviou carta aos 
deputados alertando para 
eventuais perdas de direitos 
adquiridos por servidores da 
segurança pública na reforma 
administrativa, a PEC 32/20.

QG de olho
 Enquanto a Justiça des-
trava o processo de lega-
lização do Acampamento 
do MST Carlos Marighella, 
em Congonhinhas (PR), o 
chamado Emiliano Zapata, 
em Ponta Grossa, no 
mesmo Estado do Paraná, 
segue dentro das terras da 
Embrapa e trava a instalação 
da Escola de Sargento das 
Armas na propriedade. O 
governador Ratinho Junior 
ainda não conseguiu o 
acordo para a retirada do 
assentamento pacificamente.

Vozes do Governo
O relator do Projeto de 
Lei 2541/21, deputado 
Jerônimo Goergen (PP-RS), 
terá um dia decisivo para 
defender a prorrogação da 
desoneração da folha de 
pagamentos até 2026. Vai 
conversar com a ministra 
da Secretaria-Geral de 
Governo, Flávia Arruda, e 
com o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes. 

Tensão
Juntos, os 17 setores 
beneficiados com a medida 
empregam mais de 8 
milhões de trabalhadores. 
Alegam que, com o fim 
do benefício, teriam que 
demitir em massa e cortar 
investimentos já previstos.
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Presos na Metástase são interrogados
por videoconferência na CPI da Covid

Em mais uma oitiva da CPI 
da Covid, três pessoas presta-
ram esclarecimentos ontem 
(terça-feira, 31). José Cícero 
Laurentino da Silva, que res-
pondia pelo cargo de diretor 
de assuntos interinstitucio-
nais da Prefeitura Municipal 
de Umuarama até maio deste 
ano, foi o primeiro a respon-
der aos questionamentos dos 
vereadores. Cícero foi preso na 
Operação Metástase, desenca-
deada pelo Ministério Público no 
início de maio e por conta disso 
foi interrogado através de video-
conferência. Quem também 
está presa, é a médica Daniela 
Azevedo Silva, que foi interro-
gada da mesma maneira pelos 
vereadores de Umuarama.

DEPOIMENTO DE CÍCERO
Laurentino está recolhido 

na Cadeia Municipal de Campo 
Mourão e, além dele, seu advo-
gado Guilherme Gonçalves, 
por videoconferência, acompa-
nhou o depoimento. Ele reque-
reu que o cliente falasse à CPI 
na condição de informante e 
não como testemunha.

A presidente da Comissão, 
vereadora Ana Novais fez 
diversos questionamentos, 
entre eles, se enquanto diretor 
de assuntos institucionais da 
Prefeitura teria participando 
ou influenciado na contrata-
ção de empresas prestadoras 
de serviço de saúde, assim 
como fornecedores de produ-
tos médicos.

Cícero afirmou nunca ter 
participado de situações que 
envolvessem processos rela-
tivos à contratação de servi-
ços e produtos. Também disse 
atuar no desenvolvimento de 
projetos que, mediante recur-
sos obtidos em esfera pública, 
atendessem as necessidades 
do município.

O vereador Mateus Barreto 
se apoiou em afirmações 

Convocados para a próxima semana
Segundo a presidente da Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI 

da Covid), vereadora Ana Novaes, por ser feriado nacional na próxi-
ma terça-feira (7 de setembro), a reunião da CPI ocorrerá na quarta-
-feira (8) de manhã. Na ocasião deverão ser ouvidos o contador do 

Hospital Norospar, Luiz Paulo de Carvalho Fávaro e Emerson Correia 
que seria o operador financeiro do suposto esquema.

Presencial
O empresário Ediel de Moraes Pinheiro foi o último a ser interrogado. 
Ele é sócio proprietário da Cirúrgica Paraná, empresa que fornece e 

importa produtos médicos e que desde 2008, segundo o próprio Ediel, 
presta serviços no fornecimento de produtos médicos ao município. 
Ele estava acompanhado do advogado Edmar Calovi. Em suma, os 

questionamentos se voltam aos contratos firmados pela empresa com 
o Município a partir de 2020, os quais seriam alvo de investigação na 
Operação Metástase por conta de contratos firmados por dispensa 
de licitação. Em se tratando de valores, ele afirmou não ter havido 

superfaturamento na venda de produtos. Também disse que não tinha 
conhecimento pleno dos processos licitatórios da empresa, uma vez 

que os mesmos eram desenvolvidos pelo departamento exclusivo para 
atuar neste tipo de procedimento. O departamento também é res-

ponsável por acompanhar publicações de órgãos públicos que abrem 
concorrência pública para aquisição de produtos médicos.

UM dos interrogados, foi Cícero Laurentino, ex diretor de assuntos interinstitucionais da Prefeitura de Umuarama

ALEX MIRANDA

anteriores feitas por Laurentino, 
que endossou nunca ter rece-
bido dinheiro oriundo do des-
vio de recursos públicos, que 
seu patrimônio é pequeno e que 
a casa que possui é financiada.

Neste sentido, Barreto 
questionou como essas pres-
tações estariam sendo pagas 
assim como outras contas. 
Cícero não respondeu por ins-
trução do seu advogado, que 
destacou que tal questiona-
mento seria cabível.

Cris das Frutas falou emba-
sou questionamentos apon-
tando a investigação do Gaeco, 
em escutas telefônicas. A verea-
dora ressaltou que o prefeito 
Celso Pozzobom teria afirmado 
que questões relativas ao gabi-
nete poderiam ser tratadas dire-
tamente com Cícero que seria o 
mesmo que falar com ele.

O interrogado disse que o 
prefeito, ao usar esta expres-
são, estaria endossando a 
atribuição de Cícero que era 
estabelecer contato com 
empresários, parlamentares, 
e demais assuntos voltados ao 
Gabinete do Prefeito, os quais 

poderiam ser tratados previa-
mente com ele, que era res-
ponsável por passar às infor-
mações e questionamentos ao 
Chefe do Executivo.

SEM RESPOSTAS
O vereador Sorrisal foi o 

último a perguntar. Apesar de ter 
várias indagações, houve falha na 
conexão com a Cadeia de Campo 
Mourão e o parlamentar fez ape-
nas algumas perguntas, a maioria 
delas sem resposta.

MÉDICA PRESA
A segunda ouvida foi a 

médica Daniela Azevedo 
Silva, presa na Penitenciária 
Feminina de Piraquara. Ao 
invés de participar por video-
conferência, o advogado de 
Daniela Azevedo, Alessandro 
Dorigon, instruiu a cliente do 
Plenário da Câmara.

Daniela é proprietária Clínica 
Médica Daniela de Azevedo Silva 
– EIReLi, que prestou serviços 
ao município, dentre os quais, 
por meio de dispensa de lici-
tação, via contrato destinado 
a contratações profissionais 

responsáveis pelo atendimento 
na tenda do Covid.

PROPINA
Um dos momentos mais rele-

vantes da oitiva foi à revelação 
de que a ex-secretária munici-
pal de saúde, Cecília Cividini 
e a ex-diretora municipal de 
saúde, Renata Figueiredo 
Campagnole de Oliveira rece-
biam dinheiro proveniente do 
lucro que a clínica obtinha com 
os serviços prestados.

Assim como o contador da 
Clínica, Guilherme Pereira já 
havia informado à CPI, elas 
teriam recebido valores men-
sais entre R$ 3 a R$ 5 mil. 
Daniela disse que o dinheiro 

era repassado para Guilherme 
Pereira, que, por sua vez, entre-
gava para Lucia Sampaio Dias, 
proprietária da Sampaio Dias 
Prestadora de Serviços de 
Enfermagem, empresa que teria 
um acordo verbal junto a Clínica 
Médica Daniela Azevedo Silva. 
Seria Lúcia Sampaio a respon-
sável por repassar o dinheiro 
para Cecília e Renata.

O vereador Ednei do Esporte 
perguntou se Daniela soube de 
informações referentes à mani-
pulação de dados em relação à 
Saúde Municipal, mediante as 
notificações exigidas pelo SUS. 
Ela disse recordar que ocorreu 
sim uma situação na gestão da 
saúde municipal.
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Ciclistas e comunidade doam mais de
uma tonelada de alimentos em pedalada

Mais de uma tonelada de 
alimentos foi arrecadada em 
Umuarama com a ação social 
Pedal Solidário, realizada no 
último sábado, 28, em várias 
cidades do Paraná. Com os 
donativos foi possível montar 
63 cestas de alimentos, além 
de dois fardos de arroz, um 
fardo de feijão, 20 caixas de 
leite de um litro e uma caixa 
de mantimentos, totalizando 
1.296,35 quilos. As secretarias 
municipais de Esporte e Lazer 
e Assistência Social estão ava-
liando quais entidades ou ins-
tituições serão atendidas com 
a arrecadação.

A ação teve a participação 
da Secretaria de Esporte e Lazer 
(Smel), Associação Mountain 
Bike Clube Umuarama, Central 
Única das Favelas (Cufa) e as 
superintendências estaduais 
do Esporte e da Ação Solidária. 
O chefe do Escritório Regional 
do Esporte, Adalberto Carlos 
Rigobello, avaliou que apesar 
do tempo nublado chuvoso do 
último sábado, a arrecadação 
atingiu seu objetivo.

“Cada vez mais a população 

vai se conscientizando da 
importância de partilhar num 
momento de crise que o país 
atravessa. A pandemia gerou 
desemprego e muitas famílias 
estão passando por necessi-
dades, por isso a importância 
de ajudarmos o próximo neste 
momento”, disse.

Rigobello também agrade-
ceu a todos os empresários e 
pessoas que doaram os ali-
mentos. “Unidos podemos 
amenizar a necessidade de 
muitas famílias”, disse, e agra-
deceu também a toda equipe 
da Smel e à turma do pedal 
pelo envolvimento, em nome 
do Conselho de Ação Solidária 
da primeira-dama do Estado, 
Luciana Saito Massa.

O secretário de Esporte e 
Lazer do município, Jeferson 
Ferreira, explicou que a ação 
beneficente foi uma ver-
são local do “Pedala Paraná 
Solidário”, uma atividade pro-
movida pela Cufa e superin-
tendências estaduais. “Neste 
período de pandemia de coro-
navírus é fundamental que 
as pessoas se envolvam em 

ações que possibilitam gestos 
concretos a quem precisa. A 
comunidade que curte o pedal 
já contribui para um mundo 
com menos poluição e está 
sempre envolvida em ajuda 
ao próximo”, destacou.

Os participantes do Pedala 

Paraná Solidário receberão cer-
tificados digitais pela participa-
ção. Será instalada uma ciclor-
rota do Pedala Paraná em cada 
Regional e o município campeão 
(conforme a proporcionalidade 
do número de cestas arreca-
das) será o que atingir a maior 

AÇÃO social aconteceu no último sábado, 28, em várias cidades do Paraná e com os donativos foi possível montar 63 cestas de 
alimentos em Umuarama

ASSESSORIA/SECOM

média aritmética. Após a apura-
ção e contabilização dos dados 
será feita a distribuição dos 
alimentos nos municípios de 
origem. A listagem dos colabo-
radores e grupos participantes 
serão divulgados no site www.
esporte.pr.gov.br



8 LOCAL  Quarta-feira, 1º de setembro de 2021

Quadrilha invade e explode agência do
Banco Itaú na madrugada em Mariluz

Uma quadrilha formada 
por pelo menos oito integran-
tes invadiu, pilhou dinheiro 
e explodiu uma agência ban-
cária situada no centro de 
Mariluz, (30 quilômetros de 
Umuarama). A ação criminosa 
aconteceu na madrugada e, 
enquanto parte do bando 
invadiu a agência, outros cri-
minosos rondavam as imedia-
ções atirando com fuzis de alto 
potencial ofensivo.

Moradores registraram 
algumas cenas da destruição, 
depois que os assaltantes fugi-
ram. Câmeras de monitora-
mento de empresas situadas 
nas imediações gravaram a 
ação do bando, que chegou em 
dois carros. Um dos integran-
tes da quadrilha desembarca 
do veículo com uma maleta, 
onde provavelmente estão os 
explosivos e, segundos depois 
que ele entra na agência, os 
primeiros clarões aparecem.

Em seguida o que se viu foi 
muita fumaça e destruição.

Comerciantes abriram as 
portas de seus estabeleci-
mentos assustados com a ação 
dos bandidos e moradores 

Bando rende família e leva trator
e caminhonete em propriedade rural

U m a  q u a d r i l h a  f o r -
mada por ao menos quatro 
homens, invadiu uma pro-
priedade rural na noite da 
segunda-feira (30) e perma-
neceu no local até o início da 
madrugada de ontem (31). 

Avança construção de novo modelo
de carreira para os policiais penais

O Governo do Estado avança 
nas conversas com o Sindicato 
dos Policiais Penais do Paraná 
para tratar da carreira da cate-
goria. Em reunião com integran-
tes da entidade, realizada na 
manhã de ontem (31), o chefe 
da Casa Civil, Guto Silva, falou 
sobre as ações que estão sendo 
realizadas pelo Governo.

Ele informou que na pró-
xima semana deve ser votada 
a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que cria 
o Departamento de Polícia 

Penal (DEPPEN), em tra-
m i ta çã o  n a  A s s e m b l e i a 
Legislativa, e que, a partir da 
PEC, será possível construir 
um novo modelo de carreira 
para os policiais penais.

“Estamos avançando na 
pauta legislativa, com a PEC 
que vai ser votada na próxima 
semana. O passo seguinte 
será regulamentar as car-
reiras e promoções, porque 
é preciso corrigir a carreira, 
que tem que ser progressiva 
e com mais níveis do que 

existem hoje”, disse.
Silva afirmou, ainda, que 

serão aprofundados estu-
dos para a redistribuição de 
vagas desses servidores, que 
integram o Quadro Próprio 
do Poder Executivo (QPPE), 
nos atuais três níveis, antes 
mesmo do novo plano de car-
reira, atendendo a um pedido 
da categoria.

“Vamos aprovar a PEC, que 
é um pleito antigo da catego-
ria, e trabalhar em conjunto as 
outras pautas”, disse.

PEC
A criação do Departamento 

de Polícia Penal – DEPPEN, no 
âmbito da Segurança Pública 
do Estado do Paraná, harmo-
niza a legislação estadual com 
a Emenda Constitucional nº 104, 
de 05 de dezembro de 2019, que 
previu a Polícia Penal nos âmbi-
tos federal, estadual e do Distrito 
Federal. A PEC reforça a atuação 
dos servidores no controle das 
unidades penais.

O DEPPEN será responsá-
vel pela gestão, fiscalização, 

controle e segurança de uni-
dades, além da fiscalização 
do cumprimento das medidas 
alternativas à prisão, como 
por exemplo, o monitora-
mento eletrônico por meio 
de tornozeleiras.

A proposta também define 
que o preenchimento do quadro 
de servidores da Polícia Penal 
será feito, exclusivamente, por 
meio de concurso público e 
por meio da transformação 
dos atuais cargos de Agente 
Penitenciário em policiais penais.

Eles renderam os moradores 
e levaram três veículos.

Segundo informações 
repassadas pela Polícia Militar 
de Mariluz, os criminosos agi-
ram fortemente armados e 
encapuzados, invadiram o 

local e amarraram os morado-
res. O crime foi iniciado por 
volta das 20h em um sítio 
localizado na estrada velha 
que dá acesso à Goioerê, 
no local conhecido como 
Comunidade do Gavião.

que vivem perto da agência 
relataram que depois das 3h 
(quando começaram as explo-
sões e tiros), não conseguiram 
mais dormir.

A pequena cidade de 
Mariluz tem pouco mais de 10 
mil habitantes e alguns marilu-
zenses foram até o banco para 
sacar dinheiro ou pagar con-
tas, mas se depararam com a 
agência totalmente destruída.

“A gerência deverá verificar 
imagens capturadas pelo sis-
tema interno de segurança do 
Banco Itaú e repassará à polícia”, 
comentou o major Claudio Silva 
Longo, sub-comandante do 7º 
Batalhão da Polícia Militar de 
Cruzeiro do Oeste.

O policial reforçou que foram 
recolhidos pedaços de artefatos 
explosivos, centenas de cartu-
chos deflagrados de fuzil de cali-
bre 556, além de miguelitos (um 
tipo de artefato feito com pregos 
e arames que é espalhado pelas 
rodovias para impedir a perse-
guição policial.

Ainda na madrugada, a 
polícia descobriu que um dos 
carros utilizado na ação crimi-
nosa foi queimado em uma 

Os assaltantes deixaram o 
local depois da meia noite e, 
algumas horas depois as víti-
mas conseguiram se desven-
cilhar das amarras e pediram 
socorro aos moradores de pro-
priedades vizinhas.

A polícia deu início ao cerco 
ainda na madrugada, em 
busca dos autores do crime, 
que levaram um trator, uma 
pick-up Fiat Strada e uma 
motocicleta, além de celulares 
dos moradores.

TRÊS caixas foram destruídos, mas apenas um deles foi totalmente violado e cerca de R$ 200 mil foram levados

ALEX MIRANDA

propriedade rural a cerca de 
40 quilômetros de Mariluz.

Outro veículo também foi 
encontrado e apreendido.

Policiais militares das 

forças especiais BPFron e 
Rotam deram apoio ás diligên-
cias logo pela manhã na região 
em busca dos criminosos.

Apesar da destruição, 

apenas um dos caixas foi inva-
dido e teve todo o dinheiro 
levado. Estima-se que os assal-
tantes tenham furtado em 
torno de R$ 200 mil
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Proposta do curso de Ciências Contábeis oportuniza
complementação avançada de conteúdos

Grupo de Estudos Premium inicia atividades com
mais uma turma

UNIPAR
NOTÍCIAS DA

O projeto de extensão GETP 
(Grupo de Estudos Turma 
Premium), do curso de Ciências 
Contábeis da Universidade 
Paranaense – Unipar/Umuarama, 
já divulgou sua nova turma. 
Foram selecionados os 20 
acadêmicos do 4º ano que 
obtiveram as melhores notas
durante os quatro anos da 
graduação.

O objetivo do GETP – que existe 
desde o ano 2000 - é trazer novas
oportunidades e aprimoramento, 
proporcionando uma comple-
mentação avançada nos estudos 
aos formandos e despertando-os 
para os diversos setores de 
atuação. De acordo com um dos 
organizadores, o professor 
Gervaldo Rodrigues Campos, o
grupo também contribui na 
preparação de profissionais 
qualificados, com princípios 
éticos aliados à prática.

A nova ‘Turma Premium’ recebeu 
certificado e os trabalhos já
começaram. Ministrados por 
professores do curso, os temas a 
serem estudados este ano são 
contabilidade e planejamento 
tributário, auditoria contábil, 
contabilidade pública e orçamen-
to, contabilidade intermediária, 
controladoria e orçamento 
empresarial, análise de custos e 
análise das demonstrações 
financeiras.

O coordenador do Núcleo de 
Ciências Sociais Aplicadas, 
professor Clóvis Uliana, coloca o
projeto como um diferencial na 

formação dos alunos. “A 
importância do GETP está em 
oferecer conhecimento aprofun-
dado, além de demonstrar o 
esforço e dedicação dos 
acadêmicos selecionados durante 
a graduação”.

A nova Turma Premium é 
composta pelos formandos 
Hemily Massa Benato, Heloisa 
Ferreira da Luz, Kelly Bidoia 
Angelo, Gabriel Denke Machado, 
Bruno Gea Ciolin, Sandra dos 
Santos Oliveira, Nayara Juliana 
Fernandes, Mateus Batista 
Martins, Julio Antonio Lopes da
Silva, Andressa Santos Nistar, 
Giuliano Giuli Madeira, Brendha
Rafaella Teixeira Correa, Mateus 
Gimenes Barboza, Samuel 
Antonio Gomes, Felipe Augusto 
de Souza Nonato, Marcia Maria 
Curvelo dos Anjos, Lucas Ferro 
Ribeiro, Evair Barbosa Cesconetto, 
Daiane Carolina de Oliveira 
Nogueira e Fernanda Proença. 

12ª Regional recebe hoje 5.572
doses para a segunda imunização

A Secretaria de Estado da 
Saúde iniciou ontem (terça-
-feira, 31) a distribuição de 
mais 207.500 vacinas con-
tra a covid-19 para aplicação 
de segunda dose (D2). São 
116.750 da AstraZeneca, 64.350 
Pfizer e 26.400 CoronaVac.

A 12ª Regional de Saúde com 
sede em Umuarama receberá 
5572 doses das tr~es vacinas.

A maior parte dos imu-
nizantes faz parte do lote 
enviado pelo Ministério da 
Saúde na última segunda-
-feira (30) com 182.100 vaci-
nas AstraZenecaFiocruz e 
PfizerBioNTech. Dentre as 
doses da AstraZeneca, serão 
8.360 para completar a D2 
referente à 24ª remessa, além 
de 108.390 que são par de 
imunizações mais recentes. As 

Mais doses são liberadas pelo Ministério da Saúde

O Ministério da Saúde con-
firmou ontem (31) o envio de 
mais 166.560 vacinas con-
tra a covid-19 ao Paraná nos 
próximos dias. São 79.560 da 
Pfizer/BioNTech e 87.000 da 
AstraZeneca. O lote faz parte 
da 45ª remessa de distribui-
ção e é destinado integral-
mente para a segunda dose 
(D2), mais 10% de reserva 
técnica. Ainda não há confir-
mação da data de envio.

As vacinas da Pfizer refe-
rem-se ao restante de segun-
das doses da 25ª pauta de 
distribuição do Ministério da 

vacinas são destinadas a pes-
soas acima de 18 anos (popu-
lação geral), além de grupos 
prioritários elencados no iní-
cio da campanha: trabalha-
dores da educação básica, 
ensino superior, educação 
física, assistência social, por-
tuários, aeroportuários e pes-
soas com comorbidades.

Os imunizantes estão sendo 
enviados por via terrestre para as 
Regionais de Saúde de Paranaguá, 
Metropolitana, Ponta Grossa, Irati, 
Guarapuava, União da Vitória, 
Pato Branco, Francisco Beltrão e 
Telêmaco Borba. Receberam por 
transporte aéreo as regionais de 
Foz do Iguaçu, Cascavel, Campo 
Mourão, Umuarama, Cianorte, 
Paranavaí, Maringá, Apucarana, 
Londrina, Cornélio Procópio, 
Jacarezinho, Toledo e Ivaiporã.

Saúde, entregue em meados 
de junho. Nesta segunda-feira 
(30), a Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) havia rece-
bido 44,8% deste lote. Os 
imunizantes irão completar 
a remessa. Já as vacinas da 
AstraZeneca correspondem 
a 35% de D2 da 28ª pauta 
de distribuição (também 
de junho), restando ainda o 
envio de mais 65% da remessa.

Quando chegarem ao 
Estado, as doses serão enviadas 
para o Centro de Medicamentos 
do Paraná (Cemepar), onde 
serão conferidas e armazenadas 

até que sejam descentralizadas 
para as 22 Regionais de Saúde. 
A Sesa aguarda a divulgação do 
Informe Técnico desta remessa.

NÚMEROS
Segundo os dados do 

Vacinômetro nacional, o 
Paraná já aplicou 10.699.051 
vacinas, sendo 7.387.692 pri-
meiras doses (D1), 318.204 
doses únicas (DU) e 2.993.255 
D2. Entre primeiras doses e 
doses únicas, o Estado atin-
giu até agora 88,3% da popu-
lação adulta, estimada em 
8.720.953 paranaenses.

A maior parte dos imunizantes faz parte do lote enviado pelo Ministério da Saúde na última segunda-feira (30)
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AS vacinas da Pfizer referem-se ao restante de segundas 
doses da 25ª pauta de distribuição do Ministério da Saúde, 
entregue em meados de junho
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CRUZE LT TURBO 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 144.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 19/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 195.900,00

HB20 1.6 PREMIUM 15/15 PRETO COMPLETO, AUT R$ 57.900.00

HONDA HR-V EX  19/19 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 109.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

EXTRAVIO DE ALVARÁ 
R  L I T W I N C Z U K  &  C I A 
LTDA, inscrita sob nº CNPJ 
09.639.499/0001-56, estabe-
lecido na Avenida Ipiranga, 
4373, Zona I, CEP 87.501-310, 
cidade de Umuarama Estado 
do Paraná, comunica para os 
devidos fins o extravio de seu 
alvará, nº 29.129. Com esta 
publicação o mesmo torna-se 
sem valor legal e comercial.

Delegação brasileira supera 100
ouros na Paralimpíadade Tóquio

Uma das metas para 
Tóquio, o Brasil já alcançou e 
até superou a marca das 100 
medalhas de ouros em Jogos 
Paralímpicos no Japão, com 
as vitórias de Yeltsin Jacques 
no atletismo e Maria Carolina 
Santiago na natação. E não foi 
só: Raíssa Machado levou prata 
e Jardênia Félix bronze no atle-
tismo. Na natação, Gabriel 
Bandeira e o revezamento 
misto 4x100m livre 49 pontos 
ficaram com pratas, e Mariana 
Gesteira com o bronze.

O Brasil também ficou muito 
próximo de conquistar uma 
medalha no ciclismo de estrada: 
Lauro Chaman liderava a prova 
até sofrer uma queda na última 
volta e não conseguir se recupe-
rar. Na bocha, dois brasileiros 
disputarão medalhas de bronze 
à noite. A Seleção Brasileira de 
futebol de cinco venceu mais 
um jogo e avançou para o mata-
-mata com a melhor campanha, 
enquanto a equipe masculina 
de vôlei sentado contou com a 
sorte para se classificar. Confira 
o resumo completo.

ATLETISMO
O dia de competições come-

çou de forma bastante positiva: 

Yeltsin Jacques venceu a prova 
dos 1.500m da classe T12 (atle-
tas com deficiência visual que 
enxergam vultos) com direito a 
recorde mundial e conquistou 
o 100º ouro do Brasil em Jogos 
Paralímpicos. Pouco depois, 
Raíssa Machado levou a prata 
no lançamento de dardo da 
classe F56 (atletas com lesões 
na coluna, que competem 
em cadeiras de rodas). Pela 
manhã, ainda teve o emo-
cionante bronze de Jardênia 
Félix, de apenas 17 anos, na 
prova dos 400m rasos classe 
T20 (atletas com deficiência 
intelectual).

A nota triste ficou pela final 
dos 100m rasos da classe T11 
(cegos). O Brasil tinha duas 
atletas entre as quatro com-
petidoras, mas acabou sem 
medalha, já que as cordas que 
ligavam Jerusa Geber e Thalita 
Simplício aos guias acabaram 
se rompendo e as duas foram 
desclassificadas.

YELTSIN Jacques e Bira mostram suas medalhas de ouro. Dupla bateu recorde mundial nos 1.500m (classe T11)
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Palavras cruzadas

Quando nos sentimos ansiosos, dificilmente con-
seguimos refletir e nos posicionar da maneira que 
queremos. Aproveite o dia e desenvolva sua sere-
nidade para trazer mais clareza mental, agindo com 
sabedoria e paciência.  

A disposição para atingir os seus objetivos às 
vezes não funciona sozinha, o importante agora 
é aperfeiçoar o caminho realizando os devidos 
ajustes. É tempo de lembrar que a pressa é ini-
miga da perfeição.

Hoje você se sentirá confiante. Desperte toda a 
garra que existe dentro de você e vá em busca dos 
seus objetivos. Não espere do outro o que você 
precisa fazer sozinha. Invista em ações resolutivas. 
Atenção! Um amigo pode estar esperando muito 
mais do que só amizade com você.

Trabalhe com alegria e disposição, confiando 
mais nos merecidos resultados que virão. Não 
se preocupe tanto com o futuro, tente fazer o seu 
melhor agora que o futuro será promissor. Na 
paixão pode pintar alguém novo que vai balançar 
seu coração. 

O respeito que recebemos dos outros não precisa 
vir necessariamente por conta de uma postura 
impositiva ou autoritária. Se posicione com a 
firmeza, sem perder sua doçura diante de pes-
soas ruins. Não vale a pena entrar na energia de 
pessoas mal resolvidas. 

Quando nos abrimos para que melhores energias 
se aproximem, possibilitamos que a vida se renove 
por completo. Perceba que a maneira como nos 
sentimos influencia diretamente nos resultados. A 
energia que você emana volta para você mais forte. 
Respire fundo e resolva os problemas com calma. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos no dia 1º de Setembro são do signo de Virgem e têm a personalidade de Libra. 
São sociáveis, elegantes, bem postos, bonitos e saudáveis. Em geral cuidam do corpo e do 
espírito e gostam de apresentar uma boa aparência, elegante e de fino trato. Seu número prin-
cipal é 07, número de Netuno, que lhes confere sensibilidade e grande intuição, emotividade 
e sexto sentido muito desenvolvido. Podem ter espírito cristão, voltado para o Bem comum. 
Em alguns significa vocação religiosa.

Horóscopo nascido em 1º de setembro

O seu dom é o da sensibilidade, e ele deve ser 
conduzido com grande sabedoria tanto nos tem-
pos de calmaria quanto nos de mais inquietação. 
É tempo de buscar serenidade para sentir e então 
agir melhor. Respire fundo e abra seu coração para 
ajudar quem precisa de você. 

Mesmo tendo a consciência de que como seres 
humanos somos todos iguais, é importante com-
preender e valorizar aquilo que em você é singular. 
Relembre os seus dons. Faça algo que te traz ale-
gria e deixe os problemas um pouco de lado, assim 
você verá as coisas com mais clareza. 

Mesmo desejando que a vida siga um ritmo 
planejado, eventualmente vão surgir situações 
que nos farão agir por impulso, no calor do 
momento, respire fundo nessa hora. Com cui-
dado você pode se permitir viver as emoções. 

Muita racionalidade impede o acesso aos seus 
sentimentos e muita sensibilidade impede a 
mente de pensar objetivamente. Você deve 
buscar a medida certa entre o que indicam 
as ideias e o que diz o coração para que tudo 
entre nos eixos.

Aqueles que nascem com o sonho de ajudar a sal-
var o mundo devem saber que isso é totalmente 
possível quando planos e projetos são criados. 
Pense na sua missão de vida hoje e coloque no 
papel o que deseja fazer, quem sabe chegou a hora 
de colocar os planos em prática.

Quando vemos o outro como um inimigo, aca-
bamos nos apresentando sempre com uma ati-
tude defensiva. Abra o coração para perceber que 
todos os que cruzam o seu caminho tem algo 
de bom a ensinar. Até pessoas amargas nos dão 
lições de vida!

Rodocrosita: a poderosa pedra para  os relacionamentos 
A rodocrosita é uma pedra de colo-

ração rosada, mas também pode ser 
de cor alaranjada e com listras esbran-
quiçadas. A sua composição química 
contém carbonato de manganês – o 
que dá o aspecto da cor rosa. Ela tra-
balha a área de relacionamentos afe-
tivos, pessoais e também atrai forte-
mente a energia de almas gêmeas, 
sendo elas amorosas ou não, mas a 
alma gêmea que nos ajuda a evoluir 
espiritualmente.

Essa pedra trabalha o aspecto psico-
lógico de paranoia, ou seja, os medos 
irracionais, aqueles pensamentos que 
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Tipo de co-
nexão de 
periféricos
(Inform.)

Estrato so-
cial clas-
sificado

como "C"

Trio (?):
integrou 
a Jovem
Guarda 

Fase
inicial da
viagem

Estereótipo
do aluno 

antissocial
e estudioso
Acesso a

pedestres,
comum 

em favelas

Hiato de
"leem"
(Gram.)

O povo da
Europa
centro-
oriental

Marisa
Orth, atriz

de "Sai 
de Baixo"

Recipiente
das mesas
de restau-

rantes

Refrigeran-
te usado

em 
drinques

Salto (?):
solado de
sapatos

femininos

Segmento
da escola
de samba
em desfile

Estado 
da usina 
de Belo
Monte

Deus
grego do
vinho e

das orgias

Teoria do
(?): estuda
a formação
das dunas  

Monogra-
ma de 

"Sandro"

Região
fértil do
sertão

cearense 
(?) "non

stop": não
possui
escalas

Formato
de pilha
pequena

Alternativa para fuga
em caso de incêndio 
Frase ambígua que
disfarça a intenção 

Desistir
(pop.)

Formato
de vigas

Declive para escoar 
as águas pluviais 

Esposa 
do rajá

Elke Mara-
vilha, atriz

Prática
espiritual
indiana

Planeja-
mento o-

peracional
que visa a 
um objetivo

Que foi pre-
senteado 

Santa
protetora dos ciganos 

O hot dog
feito na
chapa

Bolsa, 
em inglês
Comida 
de urubu

Lugar 
de baixa
categoria

(fig.)

Empresa rival no 
nicho de mercado

Líquido para remover
o esmalte das unhas

(?) de
peso: mo-
dalidade 

olímpica de
atletismo

Um dos
epítetos 
de Cristo
(Bíblia)

Copos usa-
dos para
servir o 

espumante

Nota do
Tradutor
(abrev.) 

Autor da
letra do
"Hino à

Bandeira"

Caneta,
em inglês

51, em 
romanos

Frequência
de rádio 
Oeste

(abrev.)
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nos levam a adoecer e dificultar nossos 
dias, como um exemplo atual as para-
noias excessivas em tempos de pande-
mia, o medo de ter a doença, o medo de 
acontecer algo de negativo em sua vida 
e com sua família.

Sabemos que o que vibramos para 
o universo, sendo positivo ou negativo, 
tem grandes chances de acontecer pela 
lei de atração, e essa pedra equilibra 
esta área mental onde traz sofrimentos 
muitas vezes desnecessários. A rodocro-
sita limpa, equilibra e traz o sentimento 
de amor para quem a usa, fazendo com 
que a pessoa seja amorosa, começando 

por ela mesma, repelindo os sentimen-
tos que não fazem bem e tendo compai-
xão por outras pessoas.

Além disso, um grande segredo desta 
pedra é que ela purifica o ar, atuando 
positivamente em doenças como asma 
e outros tipos de problemas respirató-
rios, ajudando com que o pulmão receba 
um ar limpo de substâncias que irritam 
o sistema respiratório e com energias 
positivas. Ou seja, é uma pedra ideal 
para ser utilizada nos tempos em que 
vivemos hoje, onde aprendemos a valo-
rizar o ar que respiramos.

O elemento Ar é uma grande benção 

divina. Ele nos dá vida para que todos os 
órgãos funcionem. Quantas pessoas pas-
saram a valorizar o ar que respiramos, 
agradecendo e reconhecendo que ele é 
fundamental no planeta Terra? Sem ele 
não há vida!

Agradeça sempre e comece a traba-
lhar a qualidade do ar que te rodeia, 
purificando de todas as formas para 
que você tenha uma qualidade de vida 
melhor e se eleve espiritualmente com 
essa pedra que é um grande presente.

Fonte: A Bíblia dos 
Cristais, de Judy Hall
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P O D O O
A B R A S I V O S

CO P RA B T O R P
A F U G A S E R
F E S T A D A U V A
R T R O L I

B A N D E I R I N H A
U N I A P CA R D

C A R I C A T O E
I C P S A I
S C E R O L N R
C O N C O R D A T A

P O P R E U VA C
E F E M E R I D E

B R O A ES V M
F R A G M E N T A D A

Pelo con-
junto da
(?): tipo 

de prêmio

Fábio
Seixas,

jornalista
esportivo 

Estado
mais novo
do Brasil
(sigla)  

Relações
Públicas
(sigla)

Árbitro
assistente
do jogo de

futebol

Dificuldade
do indivíduo
"pão-duro"

Índice de
Preços ao
Consumi-
dor (sigla) 

Trituram
com os
dentes

"(?) de
Baixo", sé-
rie brasi-
leira de TV

O hemisfé-
rio abaixo 
do Equador

(abrev.)

Batalha da
Guerra do
Paraguai

(Hist.)

Acordo
preventivo
à falência 
da empresa

Disco
Versátil
Digital
(sigla) 

Vik Muniz,
artista

plástico
paulistano 

Referência
turística de
Fortaleza,

nela se
encontra a
Ponte dos
Ingleses

Unidade da estrofe
Pedaços
grandes 

de comida 

Harold
Robbins, 

romancista

Acolá

"Ir à lã e
(?) tosqui-
ado" (dito)

Escapatória
Grupo co-
mo o dos
judeus

Estadista que gover-
na acima da lei

Ave semelhante ao
urubu e ao condor

Polpa 
do coco

ressecada

Evento da
cultura

italiana em
Caxias do
Sul (RS)

Acusado
em júri 

Nevoeiro,
em inglês

Quebrada; 
fracionada

Continente da Guerra
dos Cem Anos (Hist.)
O "neutro", no câmbio
do carro automático

Página
(abrev.)
Sorvete,

em inglês

Green (?): permissão
para residir nos EUA  
Formato do aparelho

barbeador
Juntava;
ligava

O desenho
típico de
charges

Letra 
símbolo 

do itálico

Ingrediente
da fritada 
 Formato

da aliança

Gênero de
música te-
atral como
"Carmen"

Elemento da Química
Orgânica (símbolo)

Produto proibido 
para a linha de pipa

Ande;
caminhe
Repouso,
em inglês

Elétron 
(símbolo)
Formiga,
em inglês

Pontífice
eleito em

2013
Diz-se das 
substân-
cias que
podem
polir

(?) art,  movimento
artístico dos anos 1950

Pão arre-
dondado

Comemoração de 
um fato importante

 3/ant — fog — ser. 4/card — rest. 5/copra — etnia. 8/ice cream. 9/abrasivos.
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni “Tenha cuidado com a tris-

teza. É um vício.”
Gustave Flaubert

DOCUMENTÁRIO
Dica da coluna: “Quanto tempo o tempo tem”, uma obra cinematográfica nacional que nos leva a refletir 
sobre essa sensação de velocidade e urgência que nos angustia no cotidiano. Tem na Netflix.

LOUCAS POR...
Tudo pronto para o já tradicional 
bazar ‘Loucas por louças’, promo-
vido pelo Rotary Catedral. Começa 

amanhã, às 11 horas, no salão 
comunitário do Alto São Francisco, 
na Rua Arapongas. Como sempre, 

promete sucesso, oferecendo lindas 
peças das marcas Porto Brasil, 

Scalla e Aleanza. E o melhor: po-
dem ser adquiridas com cartão de 

crédito [compra acima de 200 reais 
pode ser parcelada].

...LOUÇAS
Atente-se para os horários do 

bazar: quinta, 2, das 11h às 19h; 
sexta, 3, das 8 às 19h; e sábado, 
4, das 8 às 16h. Respeitando as 

normas de prevenção da covid-19, 
haverá controle de acesso ao local 
[serão atendidas 25 pessoas por 

vez]. Uso de máscaras é obrigató-
rio. A idealizadora do evento é a 

professora Cecília Marques, de Nova 
Olímpia, que faz parceria com o 
Rotary nesse bazar filantrópico. 

COVID
Não relaxe, continue 
se cuidando, porque 

os números do Boletim 
Covid não estão nada 

animadores: começamos 
a semana com a informa-

ção de 35 novos casos 
da doença e duas mor-
tes. Sinal de que ainda 
não é tempo de aglo-

merar. Aliás, uma outra 
situação que preocupa: 

aglomerações dão traba-
lho para as equipes de 

fiscalização da Prefeitu-
ra. Só para lembrar: já 

temos 304 mortes.  

 
DENGUE

A confirmação de um 
caso de dengue em 

Umuarama faz com que 
a Vigilância Sanitária 
redobre os esforços na 

orientação da população 
quanto aos cuidados 

a serem tomados para 
evitar a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti. 
A ordem é, também, não 
relaxar, manter o quin-
tal limpo, livre de focos 
de água parada. Só pra 

lembrar: a dengue é uma 
doença que pode 

ser fatal.

UM NOVO MUNDO É POSSÍVEL? SIM, FAÇA PARTE
Com o fortalecimento de movimentos sociais e também, infelizmente, com o aumento de desas-
tres ambientais, cada vez mais nos perguntamos se a criação de um novo mundo é possível. A 

urgência se torna cada vez maior quando olhamos para o futuro. Precisamos de mudança e, aci-
ma de tudo, precisamos estar inclusos nessa transformação. É hora de nos colocar como parte 

do todo e não nos enxergarmos como “o topo da pirâmide alimentar”.  Isso pede, portanto, uma 
estruturação sistêmica dos nossos pensamentos. É nossa habilidade cognitiva que nos coloca 

como capazes de reconstruir o meio em que estamos inseridos. É reestruturando comportamentos 
que conseguiremos mudar o planeta. Logo, o primeiro passo está em nós e nos nossos costumes 
cotidianos! Observada de forma particular, determinada atitude pode até parecer singela. No en-
tanto, quando repetida diariamente (e compartilhada para que mais pessoas angariem na causa), 
as ações certamente irão causar um impacto (positivo!). [Fonte: bambualeditora.com.br – acesse 

e confira modos para transformar]

VIVAS PARA O PROFISSIONAL DE EDUCAÇÃO FÍSICA!
Sempre estimulando para sermos saudáveis! Assim trabalha o profissional de Educa-

ção Física, que comemora hoje seu dia. Do arquivo para o destaque dessa edição, Gil-
mara Zanatta repassa o recado. A professora chefe do Núcleo Regional de Educação 
é formada em Educação Física. Para ela, fica aqui o nosso abraço, extensivo a todos 

que fazem desta uma profissão importantíssima para a sociedade.

ARQUIVO ZC
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